



Libros de ayer y hoy Sin pobreza, periodistas comprados por PRI y PAN

Por Teresa Gil*

Si no hubiera esa repulsiva franqueza, ese hundimiento moral tan evidente, podría decir que lo que sostiene Alejandro Moreno Alito de matar de hambre a periodistas, se acerca mucho a la verdad; casi lo hicieron durante décadas. Claro, me refiero a ese gran núcleo de periodistas que hacen un trabajo honesto o al menos dentro del esquema normal de un oficio. Esos, entre los que hay egresados de universidades, apenas ganan el salario mínimo. Núcleos en los que el sistema no se interesó porque había cooptado a los que quería y en aquellos mantuvo la omisión de vigilar el comportamiento de las empresas periodísticas respecto a su planta laboral, porque con los dueños se entendía. La mayoría de las empresas aceptaba ese trato en el que las ganancias del medio eran para ellas, así como el verdadero ejercicio de la libertad de expresión. Los periodistas, importantes o no, solo les sirvieron a las empresas de amanuenses o recopiladores de noticias. El que se oponía lo cortaban. Los otros, los que el PRI compró por décadas, para subir a las esferas de lo abundante. El PAN no anduvo muy lejos en esas compras y como ejemplo, nos enteramos días después de que Felipe Calderón dejó el gobierno, que la que había manejado su información en Los Pinos, vivía felizmente en Las



Lomas y tenía ingresos que no justificaban su estatus.

CUANDO SE HABLA DE MATAR DE HAMBRE ES QUE SE SABE COMO

El chayote es un término que nos ha acompañado por mucho tiempo incorporado en la vida del periodista y se convirtió incluso en algo aceptado normalmente por personas que uno considera honestas. Una conocida feminista es mencionada por periodistas para justificar la dádiva porque dicen que sostuvo ya con un concepto de deslinde, que es legítimo recibir dinero o lo que sea del gobierno, cuando no se gana lo suficiente. Hace poco, cuando el gobierno informó que

se darían ciertos derechos y garantías a los periodistas, yo me opuse, porque considero que millones de trabajadores en el país están en las mismas condiciones y a ellos no se les ha ofrecido nada. Se trata de dinero público que tiene que tener un desparrame general. Un periodista de largo alcance sostenía que era legítimo y había que aceptarlo. Los sindicatos cuando reciben canonjías que no tienen otros trabajadores, lo hacen desde una perspectiva legal organizativa, con registro y todo, pero los periodistas se han negado permanentemente a organizarse. Se reúnen en grupos cuando sucede una agresión o un asesinato, como ha sido siempre, pero al poco tiempo se difuminan. Hay organismos

pequeños en el interior que funcionan como asociaciones civiles, pero que no han buscado la forma de buscar el sindicato nacional para exigir prestaciones y salarios justos.

CUANDO HAY LUCHAS, SE OBTIENEN LOGROS LEGÍTIMOS COMO EN NOTIMEX

El sindicato opositor en Notimex podrá participar en audiencias, según la Suprema Corte. Un caso absurdo, que mantiene la agencia informativa del gobierno parada desde hace tres años, se ha empezado a mover. El de Notimex es de los pocos sindicatos que funcionan en el país, dentro de las instancias oficiales. Otros, de empresas, han desaparecido. El problema de ese sindicato, es la dirigencia, que ha sido acusada de corrupción y ha exhibido todo tipo de desmesuras como los gastos suntuarios en viajes, de la lideresa, con dinero de trabajadores. Otro, impedir que opositores intemos a esa dirigencia intervengan, mientras sindicatos externos asisten a las audiencias, como es el caso del sindicato de Telmex. Los opositores han creado un sindicato independiente que acaba de ser reconocido por la Suprema Corte, con derecho de voz y voto en las audiencias que se llevan a cabo con la autoridad laboral en torno a la huelga que tiene parada la agencia. La información que se da en torno a la huelga, corre pareja con la postura de los medios que comentan. Para unos San Juana Martínez la directora, es la culpable; para otros, el sindicato tiene una larga historia de corrupción e incluso su líder anterior está prófugo. Se sabe de directores de Notimex que tuvieron permanentes problemas con esos liderazgos. El caso es que la agencia está detenida y hay un conflicto que se dirime en medios, muchos de los cuales no le dan importancia a Notimex, pero si festejan y apoyan las diatribas del tal Alito, quizá por la concepción que tienen de la noticia.

* laislaquebrillaba@yahoo.com.mx